

A) Programme d'études (cours, travaux, style d'enseignement). Précisez le nombre d'heures de classe par cours.

À l'Université de Genève je suis à la GSEM (Geneva School of Economics and Management). Mon horaire se compose de 5 cours qui sont les suivants avec leurs nombres de crédits ECTS: International Macroeconomics (6), Development Economics (6), Introduction générale à la fiscalité (3), Entrepreneurial Thinking (6) et Business and Human Rights (3). Ceci revient donc à un total de 24 crédits ECTS pour 16 heures de cours par semaine. Les cours ayant 6 crédits ont habituellement 4 heures de cours par semaine et ceux de 3 crédits ont généralement 2 heures de cours par semaine. Les méthodes d'évaluations à l'Université de Genève ou même en Europe sont un peu différentes de l'Université d'Ottawa puisqu'en Europe il y a rarement des évaluations continues. Cela veut donc dire qu'il y a généralement seulement un examen final et un examen de mi-session. Les examens finaux valent en général au minimum 60% et parfois pour les cours de 3 crédits il peut y avoir seulement un examen final de 100%. Il faut généralement prendre 30 crédits ECTS pendant un échange en Europe, mais la charge de travail à l'Université de Genève est plus grande donc il est accepté de seulement prendre 24 ECTS. L'Université de Genève peut être demandant en termes de travail dépendamment des cours choisis, mais je trouve que c'est une belle opportunité pour découvrir de nouvelles perspectives sur certains sujets. C'est une bonne université pour peaufiner ses connaissances surtout vu la qualité des professeurs qui s'y trouvent. Par exemple pour mon cours d'International Macroeconomics, mon professeur fut sur le comité de la banque centrale américaine et européenne donc en moyenne les professeurs ont des contacts à l'extérieur de l'école dans leur domaine respectif.

B) Horaire (calendrier universitaire, dates d'inscription, accueil et intégration, début et fin des cours, examens, vacances, nombres de sessions, etc...) Veuillez indiquer les dates précises afin que les étudiants puissent réserver leur vol l'année prochaine.

L'Université de Genève n'a que deux semestres lors de l'année, celui d'automne et celui de printemps. Les dates peuvent varier légèrement d'une année à l'autre. J'étudie pendant le semestre de printemps et les cours pour celui-ci se déroulent du 19 février 2024 au 24 mai 2024. La session d'examen se déroule du 3 juin 2024 au 22 juin 2024. Cela veut dire qu'il y a une semaine sans cours avant le début des examens et il y a aussi une autre semaine de vacances du 29 mars 2024 au 7 avril 2024. J'ai cependant une évaluation lors de la semaine avant mes examens donc attention si vous voulez partir en voyage, mais vous n'aurez toutefois pas d'évaluation lors de la semaine de congé en début avril. La session d'intégration eut lieu le 16 février 2024 dans mon cas donc elle est généralement quelques jours avant le début des cours. Il est utile d'arriver quelques jours à l'avance pour être bien installé lorsque la session d'information et les cours commencent, mais il est aussi important de se renseigner sur la date précise à laquelle vous aurez accès à votre logement avant de réserver votre vol.

- C) Formalités à remplir lors de votre arrivée. Liste et description des services offerts par le bureau des relations internationales de votre établissement d'échange. Inscription et choix de cours. Activités sociales.

Lors de la session d'intégration, l'équipe de mobilité donne beaucoup d'informations très pratiques, donne la carte étudiante avec d'autres documents et est très disponible pour tous types de questions. Cette session permet de comprendre comment s'inscrire aux cours, comment procéder avec l'office cantonal et diverses autres informations. Un petit guide vous sera remis avec des informations sur les étapes à suivre et des informations sur la vie étudiante qui est très pratique. Lors de l'arrivée en Suisse, il y a quelques formalités à suivre avec l'office cantonal qui est dans ce cas-ci celui de Genève. Il faut d'abord obtenir un permis de séjour qui est obligatoire pour faire son échange puisque les ressortissants internationaux ne peuvent pas rester dans l'espace Schengen pour plus de 90 jours dans un espace de 180 jours (ce qui sera le cas lors de votre échange). Il n'est pas nécessaire de faire les démarches pour le permis de séjour avant d'arriver en Suisse contrairement au visa. Des informations complémentaires seront mentionnées lors de la session d'intégration et vous pourrez poser vos questions à l'équipe de mobilité. La deuxième étape importante à effectuer après être arrivé en Suisse est d'obtenir ou de démontrer l'équivalence d'une assurance maladie. L'assurance maladie est obligatoire en Suisse pour tous les résidents et une preuve de couverture doit être fournie aux autorités cantonales. Il est important de noter que l'assurance donnée par le syndicat étudiant (UOSU) lors d'un échange n'est pas équivalente en Suisse et qu'il faut donc se doter d'une autre assurance. Ceci peut aussi être fait lors de l'arrivée en Suisse et les standards pour une assurance maladie en Suisse sont très haut donc je recommande de se doter d'une assurance maladie Suisse. Je me suis doté de l'assurance maladie scorestudies qui est à un bon prix comparé à une assurance moyenne. Détail important, assurez-vous de vous doter d'une assurance dans la première semaine sans quoi vous recevrez une assurance choisie par le canton qui sera sûrement 10 fois plus chers (littéralement). Toutes les activités culturelles et sportives sont disponibles sur le site de l'UNIGE donc vous pouvez déjà y jeter un coup d'œil pour voir ce qui vous intéresse. Vous pouvez choisir les cours qui vous intéressent dans votre faculté d'accueil tant que ceux-ci soient approuvés par l'université hôte et l'université d'origine. Il est aussi possible de prendre un cours hors de la faculté d'accueil, mais le processus d'inscription et les dates peuvent changer. L'inscription officielle aux cours s'effectuent environ 2 semaines après le début des cours ce qui permet de voir les cours qui vous intéressent. Les informations sur ce processus seront donner lors de la séance d'intégration. Pour ce qui est des activités en dehors de l'école, l'Erasmus Student Network (ESN) est un regroupement étudiant qui offre régulièrement des activités aux étudiants en échange comme des voyages pour une fin de semaine, pub night, hiking, party, etc... Beaucoup d'étudiants en échange participe à leurs activités pour rencontrer de nouvelles personnes ou découvrir la culture et le pays.

- D) Un budget des frais de séjour à l'étranger (p. ex. déplacements, logement, voyages, livres, repas, etc.).

Il est très important de se faire un budget avant de partir puisqu'il est impossible de travailler lors de son échange en tant que ressortissant extra-européens. Mon budget total pour mon échange avoisine les 12000\$ et les principaux éléments de mon budget sont les suivants : Billet d'avion aller-retour (2000\$), loyer (4500\$), transport en commun (275\$), Forfait cellulaire (250\$), Épicerie (1600\$), assurance maladie (500\$) et d'autres frais dépendamment des voyages entrepris et des dépenses moyennes. La Suisse est un des pays les plus cher au monde donc il faut se préparer en conséquence. Il est possible de faire ses courses en France puisque les prix sont moins chers et que Genève est tout près de la frontière.

- E) Formalités à remplir avant votre départ (délais pour obtenir votre visa, documents nécessaires pour votre visa, choix de cours, dépôt pour résidence, etc.)

Il faut obtenir un visa national de la Suisse pour un séjour supérieur à 90 jours dans la zone Schengen. Toutes les informations pour obtenir ce visa sont sur le site web de la Suisse et le processus peut prendre jusqu'à 12 semaines alors il est donc important de terminer le processus avant votre départ. Après avoir reçu la lettre de Telfer avec les informations sur l'université qui vous a été assignés, il ne reste plus qu'à attendre la lettre d'invitation de l'Université de Genève. Il est déjà possible de s'informer pour les activités, le budget et autres, mais la majorité des inscriptions/enregistrements nécessitent la lettre officielle d'invitation de l'UNIGE. Si vous voyez que vous n'avez pas reçu la lettre d'invitation de l'UNIGE en fin septembre, je vous recommande de contacter le bureau de mobilité de l'Université de Genève puisqu'il se peut qu'il y ait eu une erreur. J'ai dû contacter le bureau de mobilité académique puisque je n'avais pas reçu la lettre en fin septembre et sans cela je n'aurais surement pas pu faire mon échange. Une fois que la lettre de l'UNIGE est reçue plusieurs informations pratiques vous sont parvenus par courriel comme le plan de cours temporaire et l'inscription à une résidence. L'Université de Genève recommande la Cité universitaire de Genève puisque la majorité des étudiants en échange séjourne dans ce bâtiment. Je recommande de s'inscrire à la Cité, mais aussi à d'autres résidences au cas où vous ne recevez pas d'offre de logement sachant que le logement est rare et dispendieux à Genève. La ville de Genève dispose d'une page web où tous les logements destinés aux jeunes se retrouvent qui s'appellent "Trouver un logement quand on est jeune". Le dépôt pour résidence doit seulement être envoyé une fois que l'offre de résidence est acceptée.

F) Adresse et description de votre logement. Coût de logement.

Je suis logé au Foyer George Williams qui se situe au 9 avenue de Sainte-Clotilde à Genève. Le foyer détient un meilleur emplacement que la Cité universitaire et il n'y a pas seulement des étudiants en échange dans cet établissement. Le Foyer est plus petit en termes de chambre, mais les chambres eux-mêmes sont assez grandes et possèdent un balcon. Il y a seulement un type de chambre disponible qui sont composés d'un lit simple, un bureau, une grande armoire et un lavabo. Les toilettes, les douches et la cuisine sont tous partagés. Mon loyer est de 660 francs par mois comparé à la Cité qui est plus près de 550 francs pour une chambre. La réception au Foyer est excellente et ils sont très ouvert à tous types de questions tout comme les résidents qui sont très accueillant.

G) Stage en entreprise (s'il y a lieu)

Il est interdit pour les étudiants internationaux de travailler en Suisse lors des 6 premiers mois après leur arrivé donc assurez-vous d'avoir assez d'argent pour l'entièreté de l'échange.

H) Autres commentaires ou recommandations.

Pour ce qui est du forfait cellulaire, j'utilise airalo qui offre des eSIM pour l'Europe. Certaines fonctionnent partout en Europe et d'autres fonctionnent seulement par pays. Pour ce qui est du paiement à l'étranger, je recommande l'application Wise qui permet de se doter de devise étrangère et pour certaines devises d'avoir un compte de banque associé. Wise offre aussi une carte de crédit virtuelle avec aucun frais de conversion si la devise de la transaction a déjà été obtenu dans un compte de l'application. Il n'est pas obligatoire d'ouvrir un compte de banque en Suisse, vous pouvez seulement utiliser Wise et du comptant. Je recommande de toujours avoir un peu de comptant sur soi puisque certaines entreprises ne laissent pas payer par crédit si le montant est trop bas.

I) Ajoutez un témoignage de cinq à sept phrases qui résume votre expérience.

Cet échange m'a demandé beaucoup de travail à planifier, mais en valait clairement la peine vu les activités, les personnes et les connaissances dont j'ai appris. Genève est la ville idéale pour moi vu sa proximité avec les montagnes et le calme qui y règne. Je rencontre des personnes de partout à travers le monde à l'université et à ma résidence vu les organisations internationales qui se trouvent à Genève. J'ai skié plusieurs fois dans les alpes et je reste actif pour me garder en forme. Plusieurs amis sont aussi venus me rendre visite ce qui me permet par le fait-même de découvrir la ville. En résumé, cette expérience m'est extrêmement bénéfique et je suis très reconnaissant de pouvoir étudier à Genève.